Flucht und Ankommen

Projekt "Mein/en Lieblings... -platz, -bild, -ort trage ich bei mir" In Kooperation zwischen der VHS Bochum SchulabschlussPLUS und der Grundschule An der Maarbrücke Im Rahmen des 8. Stadtteilprojektes unter dem Motto "Das Westend... Nachbarschaft leben" – Willkommen im Westend

Teilnehmende

21 Teilnehmende (TN) der Hauptschulabschlusskurse 9a und 9b des Fachbereichs Schulabschluss PLUS der VHS Bochum, 18 Schülerinnen und Schüler (SuS) der Klassen 1 und 3 der Grundschule An der Maarbrücke,

Sowohl die TN-Gruppe der VHS als auch SuS-Gruppe der Grundschule sind sehr multikulturell besetzt; es werden viele verschiedene Sprachen gesprochen und unterschiedliche Bräuche gepflegt. Insofern war der Start der Kooperation für alle Beteiligten ein spannender Moment, insbesondere auch noch durch die unterschiedlichen Altersgruppen. Jedes Kind bildete mit einem erwachsenen Partner aus der TN-Gruppe ein Team; diese "Paare" sind auch im Wesentlichen die gesamte Projektzeit zusammengeblieben.

Die ersten Aktionen galten selbstverständlich dem gegenseitigen Kennenlernen. Gut war dabei, dass innerhalb der TN-Gruppe die gleichen Sprachkenntnisse vorhanden waren wie bei den SuS, denn einige der Kinder sind noch nicht lange in Deutschland und können jegliche sprachliche Unterstützung gebrauchen.

Das Projekt

Menschen haben einen Lieblingsplatz, an den sie sich gern erinnern, ein Lieblingsbild, das sie sich gern ansehen, einen Lieblingsort, wo sie jetzt gerade gern wären, ein Lieblingskuscheltier, das für sie Geborgenheit bedeutet ... Kurzum – Menschen tragen Erinnerungen mit sich. Manchmal sind diese aber weit weg, nicht mehr da, nicht tragbar ... Diese Erinnerungen haben wir verstetigt, mit Hilfe von Partner Heften, Menschen Schablonen für eine Menschenkette, Fotos, Anker wie Buttons und Lesezeichen für schöne Erlebnisse und wichtige Orte, einfach mit allem, was Erinnerungen birgt.

Diese Erinnerungsstücke können die Menschen dann immer bei sich haben, können ihre schönen Momente ankern.

Beurteilung / Zielerreichung

Diese Kooperationsmaßnahme war ein voller Erfolg, und zwar für alle Beteiligten. Es war bemerkenswert, wie schnell die SuS diese Projektmaßnahme für sich selbst angenommen, sich schon immer auf den Mittwoch gefreut und Vertrauen zu den "Großen" fassten.

Auch für unsere TN ergaben sich ganz neue Eindrücke. Sie stellten fest, wie viel Spaß die Arbeit mit den SuS gemacht hat und sie sind sehr stolz darüber, dass die Kinder sie als kompetente und ernstzunehmende Personen anerkannt haben, sie bewundern und mit Respekt zu ihnen blicken.

Das Projekt und seine Ergebnisse haben die Teilnehmenden vorgestellt auf der <u>Präsentation am 08.07.2016 im Rahmen der</u> <u>Zeugnisübergabe, hier>>></u> als auch auf unseren Ständen auf dem Westend Stadtteilfest am 03.09.2016, hier>>>>

http://ssl.vhs-bochum-zbw.de:8443/vhs-bochum-zbw.de/index.php?page=252&pdfview=1